

Introduction du webinaire n°1 : Vision du soin par les soignants

En raison d'un problème d'enregistrement, une partie de l'introduction de M. Patrick Karcher a été coupée, vous la trouverez en intégralité ci-dessous :

« La médecine tire son origine et sa finalité morale de la nécessité du soin entre les humains. L'être humaine est vulnérable, potentiellement soumis aux accidents et aux maladies mais aussi plus fondamentalement (ontologiquement) dépendant de l'aide des autres, plus particulièrement aux deux extrémités de la vie mais aussi tout au long de la vie. Cette vulnérabilité fait que les humains se soignent les uns les autres et même doivent se soigner les uns les autres pour survivre.

Longtemps la médecine a été purement expectative, souvent impuissante à guérir et ne pouvant que témoigner de ce souci pour les besoins de l'autre. Paradoxalement alors qu'elle apparaît de plus en plus efficace, la médecine est suspectée de s'éloigner de ce fondement du soin entendu comme attention et présence à la fragilité de l'autre. L'importance prise par la technique médicale, l'exigence croissante d'une performance économique et son corrélat gestionnaire, la possibilité (ou le fantasme) d'une médecine sans contact physique avec le soignant, la modification des besoins, des envies et attentes tant des soignés que des soignants, une redéfinition de la santé qui ne se limite pas aux maladies et à l'humain ... autant de changements qui nous conduisent à nous interroger sur le soin de demain : par qui ? où ? comment ? et pourquoi ? »